



# LA CHISPA

ÓRGANO DE LA RESISTENCIA

CHILE AGOSTO 1976 N° 20

## LLAMADO DE LOS SOCIALISTAS POR LOS SOCIALISTAS.

El Comité de Redacción de la "LA CHISPA", a nombre de Regionales, Nacionales y militantes socialistas en la Patria, llama a todos los socialistas a:

### 1.- REDOBLEAR LOS ESFUERZOS ORGÁNICOS Y POLÍTICOS QUE ACTUALMENTE SE REALIZAN PARA:

#### 1.1.- REACUERDAR LA LUCHA DEL PUEBLO.

Con los trabajadores en repliegues no hay unidad ni derrocamiento de la dictadura.

Reactivar la lucha de la clase obrera y el pueblo, convirtiendo indispensable para el derrocamiento de la dictadura y sobre la base de su movilización unir a todos los sectores sociales y políticos que están dispuestos a luchar contra la tiranía.

#### 1.2.- CONSTITUIR UNA ALTERNATIVA POLÍTICO-MILITAR.

Unir-gu y combinar con el pueblo y para el pueblo, una alternativa política-militar; capaz de derrotar la ofensiva imperialista burguesa, derrocar la dictadura militar, aniquilar al fascismo y asegurar el futuro socialista.

#### 1.3.- LUCHAR POR LA LIBERTAD Y EL SOCIALISMO.

Luchar sin descanso contra los enemigos de la libertad y el socialismo.

#### 1.4.- FORTALECER LA GRAN UNIDAD.

A través de la movilización unir a la clase obrera con la mayoría del pueblo, los que junto a todos los sectores sociales y políticos que están dispuestos a luchar contra la tiranía, darán forma a la Gran Unidad que el éxito de la lucha requiere.

### 2.- CONSEGUIR LA UNIDAD DE LA IZQUIERDA PARA DERROCAR LA DICTADURA. ESTE OBJETIVO PRINCIPAL DE LA ACTUAL ETAPA DE LA LUCHA DE CLASES EN CHILE NO PUEDE SIGNIFICAR LA RENUNCIAS A LOS POSTULADOS FUNDAMENTALES DE

#### NUESTRO PARTIDO

##### 2.1.- LA UP ES UN FREnte POLÍTICO.

Reconocer claramente que la UP es un frente político y no un partido, donde coexisten las distintas tendencias de la mayoría de los partidos de la izquierda chilena en un período determinado de la lucha de clases en Chile.

##### 2.2.- LA IZQUIERDA DE LA DICTADURA EXIGE LA UNIDAD DE TODA LA IZQUIERDA.

Reconocer que la lucha contra la dictadura ha movilizado radicalmente esta situación, la que exige la unidad resultante de todo la izquierda.

La unidad del conjunto de la izquierda podría conservarse en una expresión superior de la UP; lo que está claro es que resultaría desproporcionado llamarla UP-UP.

##### 2.3.- FORTALECER LA UNIDAD SOCIALISTA-CONSTITUYENTE.

Reconocer que hoy que fortalecer la unidad socialista-communista a todos los niveles sobre la base de un plantamiento unitario para el conjunto de la izquierda.

##### 2.4.- LA GARANTÍA DE LA UNIDAD SON LAS COINCIDENCIAS ENTRE EL PS, PC, MDP.

Reconocer que la garantía es la unidad de la izquierda y del futuro exitoso de la lucha en esta etapa depende principalmente del nivel de coincidencias que se encuentren entre el PS, PC, MDP.

### 2.5.- LA LENTITUD EN LAS ALIANZAS CON OTROS SECTORES DEMOCRATICOS, COMPROMIENE TANTO A SUS FACILIDADES COMO A NUESTROS PROBLEMAS.

Reconocer que la lentitud en la consolidación de alianzas y compromisos, con sectores políticos que se oponen a la dictadura, se debe a sus propias indefiniciones y vacilaciones respecto al futuro de la dictadura y algunos engañosos afanes hegemónicos que no tienen base social, política ni militar suficiente para -por el momento- entregar una alternativa realizable. La alternativa a la dictadura y al fascismo es en la clase obrera y el pueblo. Los desacuerdos de la izquierda han impedido la formulación de un proyecto que establezca claramente los objetivos de la lucha, sea capaz de confirmar toda la conciencia a la dictadura, construyendo la Gran Unidad que el pueblo necesita.

### 2.6.- LOS DESACUERDOS NAN FACILITAN LA REPRESIÓN.

Reconocer que los desacuerdos de la izquierda han facilitado el accionar represivo de la dictadura, a la vez que ha dificultado la lucha obrera, recusando más de tres veces lo valiente y lo heroico de la resistencia, lo que -indefinidamente- representa en la lucha, la solidaridad y las luchadoras.

### 2.7.- LA UNIDAD DEL PARTIDO ES INESPERABLE A LA UNIDAD DE LA IZQUIERDA.

Reconocer que la unidad de la izquierda responde a la unidad de nuestro Partido en su esencia y en su contenido. Se sabe que la mayoría abrumadora de los socialistas están por la unidad de la izquierda en los términos que planteamos. Unificarnos los socialistas para hacer posible la unidad de la izquierda y asegurar el desarrollo de una guarda del Partido.

### 2.8.- LA UNIDAD DE LA IZQUIERDA HAY QUE INSUMAR EN TODOS LOS NIVELES Y LUGARES.

Expresar y concretar en todos los niveles la unidad de la izquierda y en todos los lugares. Tal como no basta los acuerdos a nivel de las direcciones, no basta plantear la unidad por la basejuya que condice las dos cuestiones, aprender de la conciencia unitaria de los trabajadores y de este modo mejorar para que a nivel de las direcciones se concreten los acuerdos que la base reclama.

### 3.- CONSTRUIR LA GRAN UNIDAD DEL PUEBLO Y LA CLASE OBRA EN CONJUNTO CON TODOS LOS SECTORES QUE LO REPRESENTAN POLÍTICAMENTE PARA LO CUAL PROPONEMOS A TODOS LOS SOCIALISTAS :

#### 3.1.- CON LOS CINCO DERECHOS DEL PUEBLO CONFORMAR UNA PLATAFORMA REVOLUCIONARIA.

Sobre la base de los Cinco Derechos del Pueblo:  
 1) Derecho del pueblo a defender su nivel de vida.  
 2) Derecho del pueblo a defender sus condiciones de trabajo.  
 3) Derecho del pueblo a defender su salud y la soberanía nacional.  
 4) Derecho del pueblo a defender sus inalienables derechos a la salud, educación y vivienda. 5) Derecho del pueblo a exigir el respeto de los derechos humanos y las libertades públicas. Conformar una plataforma móvil sólida que contenga las reivindicaciones más sentidas por los trabajadores y el pueblo en general, para que el conjunto de la izquierda, con este instrumento movilizador y unitario, pugne por unificar sus alianzas políticas, expandir su base social de apoyo y construir la Gran Unidad que se necesita para derrocar a la dictadura.

### 3.2.- CONCRETAR EN UN FRONTE POLÍTICO LA GRAN UNIDAD.

Este frente debe ser representativo de la mayoría de las fuerzas que defienden los intereses de los trabajadores y la libertad del pueblo. La Gran Unidad que representaría la constitución de este frente unitario no puede excluir a ningún partido de la izquierda. El objetivo básico del frente, el derrocamiento de la dictadura, es lo que define para las oposiciones burguesas el carácter de su participación en el frente.

### 3.3.- LA GRAN UNIDAD SERÁ EN FORMA AL OBJETIVO BASADO EN JEFARCA A LA DICTADURA.

Pensamos que los socialistas debemos saber prever la viabilidad que tienen los proyectos que ofrece el resto de la izquierda y/o los sectores burgueses, tanto para enfrentar a la dictadura como para su remplazo posterior. Esto en si no constituye un factor de exclusión, pero no se puede dejar de lado.

La evolución de la lucha contra la dictadura, la clase obrera y el pueblo requiere una crisis del capitalismo en Chile, que tiene a la clase obrera y el pueblo dispuestos a una acción política-militar, y sostener un gobierno revolucionario, popular y democrático, que "seña una clara posición antimercantilista, haga viable el proceso de integración de la economía social del socialismo".

Lo que sigue es la unidad en torno al objetivo básico de derrocar a la dictadura. Los comunistas y programas, aunque no son muchos, dadas las diferencias de fondo que ha ido generando la lucha de clases, deben discutirlos en el interior del frente político. Los socialistas con la misma lealtad y principios que mantienen los otros aliados no deben renunciar hasta a plantear nuestro pensamiento ante las demás, arruinar el carácter y el contenido de las alianzas y compromisos que suministramos, incluida las debilidades que les venían.

### 3.4- CONFIRMAR EL FUTURO SIN DILACION.

Confirmar el futuro sin dilación, dándole vida con la aprobación de la Plataforma socialista que contiene los Cinco Reclamos del Pueblo. Reactivar y movilizar a la clase obrera y al pueblo sobre este base de acuerdos, ayuda nasa a la Gran Unidad con miles de reuniones de nivel.

Paralelamente, avanzar en los acuerdos programáticos que definen el carácter del futuro civil burgués que tang, que enfrentar en este período.

### 3.5- LOS PUEBLOS A CINQAS NO GAMINA.

Los acuerdos en torno al carácter del futuro gobierno o la elaboración de ellos son imprescindibles para comprender y resumir las aspiraciones del pueblo. Estos a cinco no son.

Hay conservadores, y complices de otros partidos, que oscilan entre las reivindicaciones de una clase trabajadora tiene en la gatilla suela de sus zapatos hasta la democrática, que más profunda ateología, de la retención de posiciones autoritarias. Porque este, pase hay conservadores que prefieren definir el carácter futuro del Estado sin definir el tipo de gobierno que permitible la generación de un nuevo Estado.

### 3.6- HACER EL CAPITALISMO HASTA LA CONSOLIDACIÓN DEL SOCIALISMO LA MINISTERIA DE LA LUCHA DE CLASE NO EXISTEN EN LA PRÁCTICA LA INFLUENCIA DE SALVO CON TIENDA DE ESTADOS - PROBLEMA O HONOR?

La historia de la humanidad desde el capitalismo hasta la consolidación del socialismo, junto a las esperanzas del marxismo-leninismo, enseña que Estados en su definición hoy sólo de dos tipos en actividad correspondencia con las clases en que se acoja el capitalismo y el proletariado.

No obstante, el capitalismo, con todas sus formas de gobierno en poder popular, que histórica esencia, lo constituyen las masas organizadas en poder de distintas formas de gobernanza de transición. Por lo tanto, definir un tipo de nueva democracia, es decir nata y genuina, es todo ante los ojos de este período. Hicieron Pinochet y El Mercurio habla permanentemente de la nueva democracia. Pinochet se explica, los priistas tienen un sfin imitativo muy desarrollado.

Queremos devolvernos a la dictadura, durante la lucha para lograrlo y para que el régimen del Estado proletario, hubiere organizado a las masas en poder popular. Esto será el criterio del Estado proletario que requiere de un gobierno de transición hasta la consolidación definitiva de un Estado proletario por la mayoría del pueblo, la clase obrera urbana y rural y los pobres del país.

### 3.7- HAY QUE REDEFINIR EL CARÁCTER DEL FUTURO GOBIERNO, QUE EN LA SINTESIS DE LAS ASOCIACIONES Y EL PUEBLO ESTE ESTO ES LOS TRABAJADORES.

Lo importante es definir el carácter del gobierno que responderá a la dictadura. Ya se ha visto que el Estado no se puede definir más que como el apelido de una clase que ostenta a la otra. En buen romance, Estado proletario o burgués. Agregando que hasta el momento no se conocen Estados proletario-burgueses. Gobierno que permite que hasta el momento no se conozca Estados proletario-burgueses. Obviamente que el desarrollo de la dictadura en el Estado burgués estaría querubinizado por la preferenciabilidad de la otra, que es la que defendemos nuestra lucha, aunque algunos lo quieran ser. Es imposible constituirnos súbditos a como cuando eran gobernados por el popular. Ya que los que permiten gobernar el país sólo a gusto de los burgueses y el imperialismo. Que no permiten a la clase de la dictadura tenerlos un Estado querubinizado, instalar a las fuerzas populares rigurosamente para conseguir lo que teníamos cuando el gobierno popular.

Por lo tanto, el carácter del gobierno que nace a la dictadura es muy importante, pues el constituirnos un instrumento eficiente de transición ya sea hacia la consolidación del Estado burgués o algo: la restauración del Estado burgués o hacia la consolidación de un Estado proletario cuyos planes y tareas establecen si en la lucha contra la dictadura vamos similitudmente o separadamente en organización la fuerza política del proletariado y sus aliados o sea el poder popular.

Se hace indispensable que nuestro Partido defina con claridad el carácter del que nacemos que responderán a la dictadura, punto de mira de la política de alianzas y claves de la clase del Estado se definen, acuerdo a la primera que tengo el proletariado y la burguesía sobre la clase rural, el momento de la caída de la dictadura y en el proceso inmediato que seguirá que se vive con su caída.

Los muchos en Chile conciben de la clase obrera y sus aliados, posiciones que originan con su futuro, un concepto claro en sus propósitos es lo que nos lleva a la necesidad de definir, dentro de la fuerza que hayamos de acuerdo en la lucha, fortaleciendo la Gran Unidad; de si futuras capacidades de transformar la fuerza política de los trabajadores en organización, en definitiva, en poder de si ese poder es capaz de impulsar al fascismo y defendernos como comisión de los trabajadores, en definitiva, poder militar; de si fuimos capaces de superar las diferencias en el seno de la burguesía, en definitiva, impeler una confederación unitaria y revolucionaria.

### SUPERAR Y RESOLVER LOS PROBLEMAS EN NUESTRO PARTIDO DESPUES UN MANDATO DE LA CLASE OBRERA Y NUESTRO PUEBLO.

#### 3.8- LINEAS PARA TERMINAR LA DEFENSA.

Todos los elementos vecinos de la lucha persistente de nuestro pueblo contra la dictadura, de sus fuerzas, un amplio colectivo y específico: luchar para no dimitir a la dictadura, o sea, ganar fuerzas para conseguir este objetivo y así devolver las fuerzas a la fuerza de los trabajadores.

#### 3.9- EL IMPACTO DEL PUEBLO EN UNA GUERRA PARTIDA-ON-

Este impacto es uno de los más fuertes que el Partido tiene. No a clase socialista ni simiente a clase obrera particular, sino al Partido Socialista parte cumplir con este objetivo. Tanto es así que tanto los socialistas debemos tener nuestra voluntad particular para resolver los problemas que nos separan. Pensamiento que para unir hoy que hoy somos realmente uno solo de dos años hemos hecho separación.

#### 3.10- EL PUEBLO ES UN MEDIO INSTRUMENTO DE ALIANZAS, ES UN INSTRUMENTO DE LUCHA.

El que el Partido de la Izquierda con mayor arraigo de nubes, el que es de la izquierda, es que tanto los socialistas en voluntad política, más que motivo de paro para todos los socialistas y dicha del imperialismo y la burguesía, debe volvemos en una violencia social unitaria que avive nuestra vocación de Vanguardia.

El PUEBLO es un medio instrumento de alianzas, es un instrumento de lucha, en tanto que tanto la fuerza y consolidar las alianzas necesarias para alcanzar el poder. Porque sus orígenes el Partido ha expresado su vocación de Vanguardia, su vocación al poder, e irremediablemente ha disipado sus fuerzas cuando ha establecido alianzas que desacreditó esta credencia del Partido.

#### 3.11- LOS HIJOS DEL PROCESO.

Este año de 1970, apoyado por el influjo inconfundible de la existencia del socialismo en Almagro, Partido reafirmó su aspiración al poder. Durante los tres años de gobierno popular, por acción de las transformaciones, estabilizaciones, etc. definido en sus bases tanto en el poder de medio y no de fin que juega el poder popular en la lucha por la consolidación definitiva del poder por el proletariado y sus aliados. Para los socialistas la correcta posición de movilizar las fuerzas populares para restaurar el poder popular en el que se apoya el proletariado para seguir avanzando, para enfocar la reacción imperialista burguesa que impone las transformaciones que impulsa la clase obrera y plantea como iniciativas en el programa de gobierno que nació la II Constitución.

Así como el triunfo electoral y con fatalidad histórica, los padres del proceso se arribaron al triunfo electoral y la instauración del gobierno popular, arrinconaron el futuro del proyecto en las dificultades del presente.

Ante la arremetida de la reacción imperialista y nacional se autocoronaron en lo que apareció la fuerza que se consideró al accionar del gobierno y que no era más que el resultado de poder mucho más firme y con porvenir; los trabajadores, los campesinos, el instrumento, el medio, el gobierno, un fin, transformaciones, etc. y estrategias no al estado de fin de los trabajadores, el pueblo, no al avance experimental por el proletariado de los trabajadores, la burguesía y otras capas, sino a lo que permitió su existencia, la imperialidad burguesa que, paradójicamente, estableció en su mundo de despotismo por la ejecutoria burguesa de las masas y de esa manera, quedó en la burguesía y con su fatalidad histórica, los padres del proceso, devorados por la ambición y el orgullo de la burguesía que creó, nutrió y moldeó.

Quedó también en favor del pueblo, quedó demostrado. Pero, fijado a festejar, quedó también su lealtad absoluta a la burguesía que la creó, nutrió y moldeó durante años en su servicio.

Los que hicieron el triunfo, concluyeron equivocadamente que era posible establecer la paz social, el orden social; realizar las transiciones antes de tener el poder que impulsa la burguesía, lo que convierte a decir que uno puede caminar sin piernas.

Nuestro Partido asumió el problema, el proceso, a sus definiciones pero no tuvo la capacidad para imponer una crisis.

La experiencia inédita de una obsesión realidad cotidiana que secesionó al presentarse el clima, para luego fumar las acciones claras y sus límites fueron las que permitieron que se impusiera. No está aquí el diente de la mordida, ni están aquí el proyecto de culminación feliz de la experiencia inédita, aquí está dentro del mayor problema del Partido que a la larga despedir su voluntad política.

El proceso vende de padres procreó hijos, los hijos del proceso levantaron varias alianzas fedadas para defender lo inédito y nata, absolutamente nata, aparente para resolver el principal problema que tenía el gobierno popular, la UP, magno Partido, y las masas; al problema básico de la burguesía.

Nuestro Partido hasta ahora sigue este fenderismo y como las condiciones cambian, los hijos de la promesa invitan a explicar el avance fedado que la justifican, la burguesía la derrotó del Partido Socialista de Chile, inédita muerte de militar en el sectorismo.

Lo anterior era indispensable para arribar a esta conclusión tan útil en las actuales circunstancias, para partidarios que han querido entregar una visión al mundo que no es más importante que la que vivió el pueblo y los trabajadores, nadie ha querido destapar algunos hechos y adelantar una aversión irreparable al desarrollo desarrollo de la lucha.

Resumir, desde antes

basta el mismo 11 de Septiembre, sin doloroso pero alegremente que el futuro no podíamos recordar sin recordar a la vez la disposición de lucha de los militantes socialistas y especialmente la del camarada Presidente.

4.5.- EL PARTIDO SOCIALISTA TIENE DISPOSICIÓN AL PODER Y DISPOSICIÓN DE VANGUARDIA.  
La asistencia al poder de nuestro Partido - revelada por sus fundadores - muestra su disposición de vanguardia. Tres veces -distinguidos puesto que el derecho a ser vanguardia sólo lo ostentan la clase obrera y el pueblo, y la capacidad para serlo lo ostentan, en esta época de tránsito hacia el socialismo por la cual camina la humanidad, el marxismo-leninismo.

La historia de nuestro Partido, la disposición de lucha de sus militantes, su avance en las masas, alicanten esta disposición. La nobleza, la militancia, la sangre revolucionaria, nos hace ver en los partidos hermanos intensidad de vanguardia. No es falso socialista intentar ver en los palabras lo que los hechos y el pueblo con su desarrollo una conciencia unitaria resolvieron en el momento oportuno.

La disposición de vanguardia de nuestro Partido también revela diferentes apreciaciones que nuestro Partido tiene en relación a los partidos hermanos. La existencia del PS es la expresión que tienen en el pueblo y en el proletariado estos diferentes, las cuales nadas tienen que ocurrir pues surgen de la historia de la lucha de clases en Chile y A.I., en primer lugar y en segundo de la historia del movimiento obrero mundial.

#### 4.6.- LA HISTORIA DEL PARTIDO SE CONFIRMA CON LA HISTORIA DEL PUEBLO.

La historia de nuestro Partido se confunde con la historia del pueblo chileno en sus últimos 40 años; el PS sintetiza los avances y retrocesos del movimiento popular. De modo, es el PS que con nacimiento de orígenes a un vasto movimiento que las masas fuerzas existentes hasta esa época no habían logrado canalizar.

A partir de los últimos años de la década del 50, el Partido ha ido superando las posiciones de infancia y adolescencia; contribuyó de manera determinante a la unidad del proletariado obrero construyendo un vasto movimiento popular junto a otras fuerzas, invadiéndole de importancia los factores de éste su aspiración al poder; clavó al proletariado el objetivo histórico y sus luchas definiendo el carácter socialista de la revolución; interpretó correctamente lo que significaría ser antiparitalista en A.I., donde el desarrollo del capitalismo dependía de su protección a las bourgeoisie nacionales y los intereses del imperialismo; definid su condición "de las masas" las formas de lucha, a la lucha armada como la principal, para que los trabajadores comunizaran el poder y defendieran lo conquistado de los inevitable combates del imperialismo y la burguesía imperio.

Todas estas cuestiones que constituyen posiciones y acciones que dan fundamento más que suficiente a la existencia del Partido se han revitalizado en la mayoría de sus militantes que permanecen en la Patria luchando contra la tiranía, y en la voluntad también mayoritaria de regresar a ocupar su puesto de combate, de los que tuvieron que abandonarla.

#### 4.7.- CONCLUIR LO NUEVO CON LO VIEJO.

Nesta aspiración al poder de nuestro Partido, su disposición de vanguardia, no la reflejaba el documento editado en el Marzo del 78. Debido a esta falta fundamental los aspectos del documento en los cuales concordábamos quedaban sin rumbo, sin perspectiva. La autorreflexión era necesaria, pero no podía dejar a la carreta sin ruedas.

Este documento faltaba al Partido, puesto que no concordaba con las posiciones del PS de Chile, por lo tanto las propuestas que el documento en cuestión no circulara hasta que no se hubiese discutido en los niveles decisivos del Partido, tanto los tradicionales organismos de dirección que tiene el Partido como los nuevos que surgieron de la lucha misma.

Así, este resultado en numerosas oportunidades, planteamos lo siguiente: los efectos de representación socialista desarrollados en la estructura dirigente del Partido a todos sus niveles, y por lo tanto en las instancias particulares de la estructura partidaria sobre la base de combinar lo viejo con lo nuevo.

En síntesis y por pura discreción en esta oportunidad, resumimos así: a la estructura partidaria existente darle una nueva organización apta para soportar la represión. Respecto a las direcciones a todo nivel, sostener la autoridad de los elegidos en Congreso con la decisión y anuencia de los que estaban de hecho establecidos y las defeciones y ausencias justificadas.

Nos respondió el compañero con el cual conversamos: "que las direcciones electas en Congreso lo eran para tiempos de paz y guerra y que la estructura partidaria se podría reformular una vez constituida la que existía antes del golpe". El lo hizo en que por iniciativa de la dictadura estaban en guerra y faltaban dirigentes a todo nivel. Lo planteamos no cuestionando a nadie y a nadie, ni a cargos

ni personas, con simbolismo una actitud positiva de articulación partidaria, a la vez que fortaleciendo la unidad con su trabajo anterior nos llevó más rápido que nadie la discusión que generó la proposición. El Partido hoy día existe y en proceso de consolidación, sin embargo en su proceso en esencia tiene, pero con una diferencia importante, ésta no es general un criterio central, los niveles los socialistas y autorreflexión de Regionales y Sociales, y a la orden de algunas diferencias que hoy son mayores.

#### 4.8.- EL DOCUMENTO DE LA HERMOSA MARCA TRAE LÍNEA DE RECONSTRUCIÓN PARTIDARIA.

"Cada vez que se confrontó el Documento con el Documento de Marzo, los compañeros de la dirección del Partido en el interior distanciaron sus posturas hasta que se logró definitivamente la concilia. Una vez que la discusión dejó a algunos dirigentes regionales y varios sociales sin voz rota que el alias por el mismo motivo "no", se decidió convocar con los miembros del CC que estaban en el exterior, así se hizo y se cumplió la idea de la realización del Plan de la Rábida, que "hermosa marca una línea de reconstrucción partidaria que ha sido de gran utilidad y que el comité de re-lectura y aprobación era indispensable al futuro social de nuestro Partido".

Los dirigentes que una prieta tener obligan a entregarlo para no a negar su papel, redactaron los postulados básicos del Partido en las nuevas condiciones de la situación y otorgar a los socialistas un documento distinto al de Marzo con el cual orientar su trabajo.

El calificativo de "comunicado" que este documento ha provocado por uno, pasa en parte la certitud criterio que durante el Plan PS dirigió original el Documento del Partido, convierte el horario político fundado creído y el acuerdo político logrado en cruzar de rango para el Partido, un poco más tarde dos más sólido, reconocimiento y aprobación con una confirmación de las posiciones partidarias.

Por otra parte la distribución de la tercera edición del documento y la diligencia que de él fueron realizadas fortaleció las perspectivas y la lucha contra la dictadura de muchos socialistas.

A la vez ha permitido desmuntar algunas antícticas de unos pocos camaradas que dicen no reconocer más que tampoco reconocen nada, cosa, se reconocen a sí mismos. Esto, en el Partido tan decisivo para el futuro de los trabajadores en la medida a dónde el Partido; es el ancho del fidel como visión de la extensión del Partido; es el fidel hecho Partido.

#### 4.9.- BALENO CLARO, QUE HABER SE LLAME A ENGAÑO Y PAPEL SE SIENTA ENGAÑADO.

De acuerdo con el "comunicado" de Marzo, reconocemos en el documento del Plan de la Rábida el inicio de una línea de reconstrucción de la identidad partidaria, venimos al Partido en la Patria en todos los socialistas que luchan contra la dictadura y les llamamos a todos a fortalecer unitariamente el instrumento de lucha que es el PS; nosotros no somos ni siquiera los únicos al Partido, y porque conocemos lo que cada uno tiene que decir de su lado dejaremos de reconocer como militante del Partido a todo aquel que a través de otro instrumento político distintos a los que el Partido se ha dado a través de sus reuniones... En consecuencia nadie podrá arrisgar la unidad del comité por separado, autoexclusión e autoencuentro, tenemos que unirnos todos, no tiene vida una alternativa socialista al Partido Socialista de Chile, sólo podemos engrasar las filas de otro partido de la izquierda chilena.

Pensamos que el punto de partida para superar los problemas partidarios esplícitos y latentes en Chile y que todos las autoridades partidarias que están en el exterior deben, de esta perspectiva, constituir y contribuir a la solidificación del Partido.

Planteamos que la voluntad política se ejerce por la acción de todos los militantes del Partido en las siguientes direcciones principales: unidad política, que ha sido constante y dirección dura, hasta que la realidad política y partidaria permita adoptar mejores y adecuadas soluciones para proseguir la lucha contra lo más malo que ha tenido que sufrir la mayoría de los chilenos, la tiranía militar y el fascismo que侵入する。

4.10.- Esta confusa etapa de la vida del Partido requiere, además de lo planteados, de seguir avanzando a una solución los que serán planteados al Secretario General del Partido, Comandante Carlos Altamirano.

# 5 DERECHOS DEL PUEBLO COMO PLATAFORMA MOVILIZADORA.

A) - Las reivindicaciones contenidas en los 5 Derechos del Pueblo tienen como propósito movilizar al proletariado, los campesinos, los pobres del país, los intelectuales y a todos los sectores esenciales afectados por el accionar de la tiranía en la lucha contra la Junta.

Requerido y exigiendo su aplicación a la dictadura y a sus servidores aumentaremos la concientización y movilización de los masas en la lucha por el fortalecimiento de la tiranía y en la defensa práctica de muchos de esos reivindicaciones incisivas.

Con la movilización queremos contribuir a la unidad de las fuerzas políticas que hasta hoy no poseen como objetivo el fortalecimiento de la dictadura basado en unidad en frente que los otros.

Con ello queremos contribuir al fortalecimiento de la unidad de la clase obrera y de ella con el conjunto del pueblo para fortalecer una alternativa revolucionaria, no polar y desunitaria, que una vez derrocada la dictadura, desde una firme posición universalista, haga visible el inicio de la construcción del socialismo.

B) - En los 5 Derechos del Pueblo no están contenidas todas las reivindicaciones que las cuales hoy nos luchan, las que pensamos, deben estar contenidas en la plataforma programática que acuerda la Izquierda.

C) - En los 5 Derechos del Pueblo hemos sistematizado las orientaciones programáticas surcadas del pleno de nuestro Partido realizado en Mayo del 75 e incorporado las siguientes "para desarrollar plataformas específicas por frente" acordadas por la UF en Berlín en Julio del 75.

D) - El largo y el pleno ejercicio de los 5 Derechos del Pueblo presuponen el debilitamiento y el derrocamiento de la Junta, hoy reivindicaciones que pondrá la lucha del pueblo avocadas a la dictadura, pero para que los Derechos del Pueblo se hagan efectivas plenamente hoy hay:

a) Devolver a la dictadura mediante la lucha de la clase obrera y el pueblo, los cuales durante su transcurso deben construir un amplio y fuerte movimiento popular que desarrolle la fuerza política, militar y social capaz de cumplir con ese objetivo.

b) Una vez derrocada la dictadura, Chile necesita, para resolver la crisis capitalista en que se encuentra y darle un rumbo político a la oposición que ha generado la cigarrería imperialista burguesa donde se ha unido al fascismo, un gobierno revolucionario, popular y democrático.

Revolucionando tanto la estructura económica de nuestro país y el Estado que la afianza y la define, responde salientemente (exclusivamente) a los intereses del imperialismo y la burguesía. Las reformas que los trabajadores impusieron, junto a numerosos cambios y consecuencias, para su democratización, fueron aventadas con el aliento sanguinario de la dictadura. El desarrollo económico, social y político de Chile requiere de transformaciones revolucionarias que pongan en manos de los trabajadores y el pueblo el futuro de la Patria, única manera de darle una salida estable a la crisis que el imperialismo y los monopolios nacionales e internacionales han permitido solucionar.

Popular porque las transformaciones que resultan van en beneficio de la aplastante mayoría de los chilenos que no son otros que los obreros, campesinos, los pobres del país, los empleados, los estudiantes y profesionales, los hombres cuya tarea profesional es defender la soberanía de la Patria que no hayan encumbrado su oficio en la subversión fascista ni en la represión al pueblo, los pequeños y medianos productores, los emprendedores medianos y pequeños.

Y porque su ejercicio estará respaldado por esta abrumante mayoría social en el curso del gobierno abierto de los chilenos, los trabajadores, serán determinante en el

E) - La mayoría abierta de los chilenos, los trabajadores, será determinante en el curso del gobierno revolucionario, popular y democrático.

Desarrollando por más las transformaciones revolucionarias y el contenido popular de

ellas permitirá el ejercicio práctico de los derechos democráticos plasmados de una

nueva institucionalidad que representa la determinante responsabilidad del proletariado

en la transformación de la sociedad junto al pueblo a la vez que cautela la independencia nacional e impide el retorno al modelo de las fuerzas que representan o apoyan al

fascismo; al imperialismo y los monopolios nacionales e internacionales.

F) - El que assume este carácter depende fundamentalmente del grado de movilización y organización alcanzado por la clase obrera y el pueblo; en vistas a ese objetivo se plantea que

los 5 Derechos del Pueblo forman una plataforma movilizadora. Creemos también que conjuntamente a esto es necesario que el Partido proponga al conjunto de la izquierda un pro-

grama de gobierno (o plataforma programática) que garantice los objetivos estratégicos

del Partido teniendo como nota el inicio de la construcción del socialismo.

# 5 DERECHOS del PUEBLO COMO PLATAFORMA MOVILIZADORA.

- 1.º DERECHO DEL PUEBLO A DEFENDER SU NIVEL DE VIDA.
  - 1.º Requerimiento de recompensación con significado la recuperación del poder administrativo de sus hijos, salarios, jardines, pensiones y montepíos existentes en Sept. del 73.
  - 2.º Restitución de los trabajadores y consumidores organizados en la elaboración del Estatuto de Protección al Comerciante (PEC).
  - 3.º Mayoría perdida de recompensación, a los niveles trimestralmente y toda vez que el INP, elaborado con la participación de los trabajadores, alcance un 10% de alta.
  - 4.º Abastecimiento justo e igualitario de los bienes esenciales de consumo habitual. Los trabajadores y consumidores organizados elaborarán un listado que contempla las necesidades del país y las necesidades de la población.

## 2 DERECHO DEL PUEBLO A DEFENDER LAS CONQUISTAS Y ORGANIZACIONES DE LOS TRABAJADORES.

- 1.º Derecho a un trabajo digno y estable.
- 2.º Restablecimiento del pleno derecho a la existencia y funcionamiento de las organizaciones sindicales.
- 3.º Resarcimiento del 10%, 10% y recuperación de todos los derechos y conquistas de los trabajadores, especialmente de los derechos de asociación, libre elección de sus dirigentes sindicales, petición, negociación colectiva y de huelga.
- 4.º Redactar el proyecto de nuevo Código del Trabajo proponiendo la Junta y a sus integrantes el diseño y destruir el movimiento sindical.
- 5.º Restauración de la economía con la utilización de las capacidades instaladas hoy existentes, en especial a los invernaderos y COOP., y la construcción de viviendas conjuntamente con la creación de organizaciones de trabajo que contribuyan al desarrollo de la economía y a observar la seguridad.
- 6.º Restauración a los niveles previsoriales comunitarios, especialmente los derechos a indemnización y jubilación por años de servicio. Redactar al proyecto de reforma previsional justicia y a su intensión de entregar los fondos previsoriales a la voracidad de los grupos capitalistas.

## 3 DERECHO DEL PUEBLO A DEFENDER LA SOBERANIA Y ECONOMÍA NACIONALES.

- 1.º Recuperación de las riquezas básicas, las empresas monopolísticas y las de importancia estratégica affidadas a grupos privados nacionales y extranjeros. Nacionalización de las empresas transnacionales a manos privadas por medio de negociaciones fraternales y las que deben pertenecer al área de desarrollo social.
- 2.º Poner fin a la entrega de las riquezas a la voracidad de los monopolios y corporaciones imperialistas. Revisión de todos los acuerdos pactados por la dictadura con el capital extranjero para su posterior sugerencia a la conveniencia e incompatibilidad de la economía nacional y de los trabajadores. En particular la ampliación de la economía nacional y de los trabajadores.
- 3.º Continuación y profundización de la RAE, respetando la exhibida militancia de los trabajadores y los agricultores que respetan y cumplen con los derechos de los trabajadores que laboran en sus predios y además cumplen con el deber nacional de trabajar eficientemente sus tierras.
- 4.º Restauración a los campesinos de las tierras entregadas y/o devueltas por la dictadura a los latifundistas y a los gobernados del régimen.
- 5.º Identificación y certificación a los pequeños y medianos productores de la ciudad y el campo.
- 6.º Derogación de los impuestos regresivos y rebaja del IVA.

## 4 DERECHO DEL PUEBLO A DEFENDER LOS INALIENABLES DERECHOS A LA SALUD, EDUCACIÓN Y VIVIENDA.

- 1.º Control general de precios de los bienes y servicios relacionados con Salud, Educación y Vivienda.
- 2.º Atención médica gratuita a todos los que la necesitan y rebaja de los precios de los medicamentos.
- 3.º Real control de la enseñanza básica y media.
- 4.º Desarrollo gratuito a los estudiantes de enseñanza básica y alimento escolar gratuito para los que lo necesiten.
- 5.º Atención alimenticia (leche o sustitutos) a todos los niños hasta los 7 años para evitar combinar real y efectivamente la denutrición.

- 6.- Acceso a la educación superior sin discriminaciones económicas, sociales ni políticas.
- 7.- Deporte a la autonomía universitaria.
- 8.- Reajuste de los dividendos habitacionales, adecuación de ellos a los ingresos familiares.
- 9.- Conformación de deudas, intereses y multas por consumo de electricidad y agua potable de poblaciones y comunidades de escasos recursos.

## **5 DERECHO DEL PUEBLO A LA DEFENSA DE LOS DERECHOS HUMANOS Y LAS LIBERTADES PÚBLICAS.**

- 1.- Libertad para todos los presos políticos, los miembros de las FFAA. y todos los patriotas encarcelados y detenidos por la dictadura.
- 2.- Retirada del estado de sitio y de emergencia; fin del toque de queda.
- 3.- Desmantelamiento de la DINA y todos los organismos represivos. Explotación de sus agentes y espionaje exercitados en las instituciones públicas y privadas. Procesamiento inmediato y castigo a los responsables de la subversión fascista y de las violaciones de los derechos humanos.
- 4.- Restablecimiento pleno de las garantías, libertades y derechos individuales, sociales y políticos. Erradicación del fascismo de toda la sociedad.
- 5.- Libertad para regresar al país a los deportados, expulsados y exiliados por el accionar de la dictadura. Atención por parte del Estado a las víctimas de la represión y sus familias.
- 6.- Restitución de la nacionalidad a los ciudadanos privados de ella por la dictadura.

**ii PAN, TRABAJO, LIBERTAD  
Y SOCIALISMO !!**

COMITE DE REDACCION  
agosto 1976

